

So unterstützt du deine Schüler:innen zum GirlsDay

Was ist der GirlsDay?

Der GirlsDay ist ein Berufsorientierungstag, der einmal im Jahr stattfindet. Dieses Jahr ist er am 25. April. Am GirlsDay lernen Mädchen Berufe und Studiengänge in IT, Handwerk, Naturwissenschaften und Technik kennen. Außerdem begegnen sie weiblichen Vorbildern in Führungspositionen.

Es können Mädchen ab der 5. Klassenstufe teilnehmen. Für Jungen gibt es auch einen BoysDay, der sich auf Berufe konzentriert, die aktuell noch eher weiblich besetzt sind. Außerdem können sie an Workshops zur Berufs- und Lebensplanung oder zu Rollenbildern teilnehmen.

Warum braucht es so einen Tag?

Noch immer werden Berufswahlprozesse stark von traditionellen Rollenbildern geprägt. Das heißt zum Beispiel, dass sich Mädchen und junge Frauen seltener für IT, Technik oder Handwerksberufe entscheiden. Der GirlsDay öffnet, wie unser Programm und eure Projekte, Räume für Mädchen, um sich auszuprobieren und neue, nicht gendertypische Berufe kennenzulernen. Vielen Mädchen ist noch gar nicht klar, dass sie von Klischees beeinflusst werden, weshalb dieser Tag wichtig ist, um auf solche hinzuweisen und sie zu thematisieren.

Wie können sich meine Schülerinnen für den GirlsDay anmelden?

Auf der Website vom GirlsDay kannst du [Angebote in der Nähe deiner Schule](#) finden. Die Teilnehmerinnen können sich darüber auch bei Initiativen, Unternehmen oder Organisationen anmelden, die am GirlsDay Angebote ausrichten.

Wie kann ich meine Schülerinnen konkret unterstützen, am GirlsDay teilzunehmen?

Gehe rechtzeitig mit deinen Schülerinnen und auch ihren Eltern ins Gespräch. Es ist hilfreich, den Schülerinnen Materialien vom GirlsDay mitzugeben. Diese können auf der Website kostenlos heruntergeladen werden. Tipp: Es gibt auch [Elterninformationen!](#) Schülerinnen können sich für diesen Tag von der Schule freistellen lassen. Auch hierfür gibt es [kostenlose Vorlagen](#) zum Download auf der Website.

Wie kann ich den GirlsDay nachbereiten?

Überlege, im Rahmen welcher Unterrichtsfächer eine Feedbackrunde mit den Teilnehmerinnen des GirlsDay möglich ist. Schülerinnen sollten dort die Gelegenheit erhalten, sich anhand von dir vorbereiteten Fragen über ihre Erlebnisse auszutauschen und diese ggfs. zu „dokumentieren“, um sie zu teilen. Es könnten z.B. Fotos, Collagen oder Zitate auf einem Plakat für den Schulflur gesammelt werden oder ein Artikel für die Schüler:innenzeitung, die Schulwebsite oder den Insta-Schulkanal geschrieben werden. Außerdem wird es zum Abschluss des Girls Days auch einen Mädchentreff bei *Wir stärken Mädchen* geben. Einladung folgt per E-Mail.

Wir freuen uns, von den GirlsDay-Besuchen deiner Schüler:innen zu erfahren! Verlinkt uns doch gern auf Instagram unter @wirstaerkenmaedchen oder schreibt uns von euren Erfahrungen an info@wir-staerken-maedchen.de 😊

»Wir stärken Mädchen« ist ein Programm der: